
Réunion du CENS du 10/10/2019 (h30, salle 351A) 
 
Présents : I. Boucenna, J. Browaeys, E. Herbert, G. Orso, C. Py, E. Boulat, L. Menard, C. Mora, 
J. Nelayah, C. Roucelle, A. Tonazzo, A. Anthore, C. Barrière 
Invité : Steve Reiseberg (Directeur de l'IUT) 
 
Ordre du jour 
1) Approbation du CR du Cens du 10/09/19 
2) Point sur le déroulement de la rentrée (effectifs, problèmes rencontrés, …) 
3) Discussion concernant le devenir de nos Formations Pro (TPE, Anamat), interaction avec 
l’IUT 
4) Demandes pour ICFP 
 
 
1) Approbation du CR du Cens du 10/09/19 
Le PV est approuvé. 
 
 
4) Demandes ICFP  
On acte les 9 heures en M2 ICFP (TD de Physique Statistique) pour Christophe Mora. 
Le problème des formations ICFP manquantes sur APOGEE sera signalé à l'Université. 
 
 
2) Déroulement de la rentrée 
 
L'UFR fera remonter les données à l'Université la semaine prochaine. 
 
- DLPC (L. Menard) : beaucoup de désistements en DLPC. 119 étudiants ont été appelés. La 
liste d'attente a été bloquée pendant 1 mois et demi à partir de mi-juillet pour prendre 7 
étudiants PACES de niveau très faible. Cela ne doit pas se répéter. Ch. Py propose de faire du 
surbooking. 
- CUPGE (Ch. Py) : 64 effectifs (sur 75 places affichées). La stratégie d'appeler tôt les 
candidats pour attirer les bons étudiants a fonctionné. 
-  Phytech (Ch. Barrière) : 9 étudiants acceptés, dont 7 déjà inscrits. Entre 5 et 7 présents. 
Bons retours des enseignants, les étudiants sont motivés et leur projet est cohérent (L3Pro). 
- L3 (G. Orso) : 137 inscrits, dont 30 en Magistère (provenant surtout de CPGE), 87 de notre 
L2 Physique (dont 10 DLPC), 18 redoublants. Il y a eu de gros soucis pour le cours d'anglais 
(pour tous les L), à cause du système informatique. 
- M1 (C. Mora) : 50 inscrits dans le parcours Fondamental (dont 4 à Turin cette année) et 33 
dans le parcours Appliqué. La répartition entre les 3 thématiques est équilibrée. La rentrée 
s'est bien passée. En M1 international, 19 étudiants. 
- MEEF (A. Anthore) : en M1 MEEF 13 inscrits (+ 22 à SU)., dont 2 provenant de Paris-Diderot 
et 0 de DLPC. En M2 MEEF (qui se déroule à l'INSPE), une dizaine d'inscrits. 29 inscrits pour 
l'Agrégation interne. 
 
A. Anthore signale des problèmes de réservation de salles : des salles sont réservées à 
l'avance et pas utilisées. Des vérifications devraient être faites. 



 
3) Discussion concernant le devenir de nos Formations Pro (TPE, Anamat), interaction avec 
l’IUT 
 
Imane Boucenna est référente pour le L3 TPE. Elle annonce qu'elle démissionnera de ce rôle, 
si un responsable n'est pas nommé avant le printemps. 
 
Imane lit un mail de Christian Ricolleau, qui s'exprime contre l'idée de maintenir TPE et 
ANAMAT à l'UFR de Physique et en faveur d'une alliance avec l'IUT.  
 
Steve Reisberg  présente le projet d'ouvrir un DU sur les nouveaux matériaux pour la santé. Il 
s'agirait de plusieurs DU sur des besoins spécifiques, qui peuvent constituer une Licence Pro. 
Un groupe de travail est en place. La proposition sera faite à la Faculté de Sciences. 
 
C. Barrière signale la difficulté de trouver des EC motivés pour les LPro à l'UFR de physique et 
la possibilité de trouver plus de volontaires si on collabore avec l'IUT. Il propose que l'UFR de 
Physique porte plutôt un Master appliqué.  
E. Herbert souligne l'importance des liens avec les entreprises dans les formation Pro, par 
rapport à une formation appliquée. 
I. Boucenna remarque l'importance de clarifier le rapport avec l'EIDD. 
 
E. Herbert revient sur l'importance de la gestion de TPE au moins pour l'année prochaine. 
S. Reisberg propose que l'IUT pourrait reprendre TPE, sans dissocier l'UFR. 
I. Boucenna rappelle que Paris-Sud a déjà fait une demande officieuse pour reprendre TPE. 
Si on envisage deux L3Pro sur la thématique énergie en région parisienne, il faudrait les 
différencier (par exemple avec une coloration "thérmique" à Paris-Diderot).  
 
I. Boucenna propose de réfléchir pour préparer un dossier et une proposition à PSud. Un 
groupe de travail non officiel sera formé. La décision sera prise par les Conseils du prochain 
mandat électoral. 
 
 
5) Point supplémentaire 
 
Julien Browaeys a démissionné de sa responsabilité à la Foire aux enseignements. Le CENS le 
remercie chaleureusement pour tout ce qu'il a fait dans ce rôle. 
Un appel d'offre sera bientôt lancé pour trouver un nouveau co-responsable de la Foire.  
 


